
Message de Paix de Mme le Maire / Illuminations de Noël 

 

Mesdames, Messieurs, chers amis 

Chères Lourdaises et Chers Lourdais, 

 

Dans quelques jours, nous célèbrerons Noël. Notre ville sera bien sûr 

au rendez-vous grâce à un programme très complet d'animations 

dont vous avez eu un large aperçu sur grand écran en ouverture de 

cette cérémonie. Comme vous l'avez certainement noté, nous avons 

décidé cette année d'installer notre village de Noël autour du 

kiosque, au square Charles-de-Gaulle, sur le modèle des fêtes de 

Lourdes. Une nouvelle initiative qui devrait permettre de répondre au 

mieux à vos attentes. 

Nous avons également souhaité que, comme l'an dernier, 

l'illumination de l'arbre de Noël de la ville revête une véritable 

dimension internationale en écho à celle très traditionnelle du sapin 

de Bethléem, dont nous verrons des images d'ici quelques minutes. 

 

Je voudrais, à ce titre, saluer la présence exceptionnelle parmi nous 

ce soir de Mgr Giacinto-Boulos Marcuzzo, vicaire patriarcal pour la 

Palestine, à Jérusalem, qui accompagne le père Cabes, recteur du 

Sanctuaire Notre-Dame de Lourdes dont il est l'invité. Une présence 

précieuse au regard d'une actualité qui s’avère être un choc et une 

source d’inquiétude pour beaucoup d'entre nous. 

 

Ce qui lie Lourdes à Czestochowa, à Ourem-Fatima ou encore à 

Bethléem, c'est une singularité unique, un destin exceptionnel. C'est 

la répétition d'une histoire qui nous échappe ; une force qui, quel que 

soit la traduction que nous lui donnons, contribue à éclairer notre 

route et les nombreux chemins de traverse qui font une vie.  

Que Lourdes, comme Bethléem, Fatima ou Czestochowa et chacune 

des villes qui, en Europe et de par le monde, brille d'un éclat 

particulier, constitue une étape capitale sur ce chemin de vie, doit 



demeurer la première de nos motivations et la première de nos 

fiertés, mais aussi le premier de nos devoirs. 

 

Dans quelques instants, nous découvrirons ensemble les différents 
messages de Paix que, à notre demande, les maires des villes 
jumelées avec Lourdes ou partenaires de notre cité, notamment via le 
réseau Shrines of Europe, ont souhaités adresser aux Lourdaises et 
aux Lourdais.  
 
Pour cela, je tiens à remercier très chaleureusement mes collègues, 
Monsieur Anton Salman, le nouveau maire de Bethléem, en 
Palestine, qui devait être avec nous ce soir mais qui pour des raisons 
d’agenda a dû annuler sa venue, Monsieur Krzysztof Matyjaszczyk  
(Christophe Matiyazik), maire de Czestochowa, en Pologne, la ville qui 
fut la première à être jumelée avec Lourdes en 1990, et Monsieur 
Luís Albuquerque, le maire très récemment élu d’Ourem-Fatima, au 
Portugal ; ainsi que nos partenaires et amis du réseau des Villes 
Sanctuaires en Europe, Monsieur Herbert Hofauer, maire d’Altötting, 
en Allemagne, Monsieur Franz Pirker, maire de Einsiedeln, en Suisse, 
et, enfin, Monsieur Milan Majersky, maire de Levoca et président de 
la Région autonome de Presov, en Slovaquie. Merci à eux d’avoir ainsi 
accepté très volontiers le principe de ces vidéos que nous avions 
inauguré l’an dernier. 
 
Il est, je crois, indispensable que des villes telles que les nôtres, qui 

sont porteuses d'un message de tolérance et d’espérance, s’engagent 

côte à côte, sur un même rang, et ce, au-delà des frontières et des 

préjugés. Nos cités rayonnent chacune à leur façon ; lorsqu'elles sont 

unies, comme ce soir, leur portée devient universelle.  

Il nous faut désormais croiser nos destins pour bâtir ensemble un 

monde plus juste, un monde où aucun mur n'est assez haut pour 

contenir l'idée qu'on se fait de la liberté de chacun, son droit à la 

différence et à l'égalité des chances. Ces valeurs que nous partageons 



sont suffisamment riches et plurielles pour nous rassembler et ne pas 

être l'apanage d'un seul dogme. 

Permettez-moi pour terminer une brève citation qui n'est pas sans 

rapport avec celle qui demeure la plus célèbre de nos administrés, j’ai 

nommé la petite Bernadette que nous célèbrerons l'an prochain : Il 

suffit d'aimer ! comme l’a écrit Gilbert Cesbron. Un vocabulaire qui 

ne fait guère partie de la panoplie habituelle des politiques, plus 

facilement à l'aise avec la notion de fraternité, mais qui pour moi, en 

tant que première femme à avoir été élue maire de Lourdes, a son 

importance. Je le revendique très sincèrement ici ce soir. Et entre 

nous, c’est autrement plus signifiant que l’écriture inclusive… 

Je désire enfin souhaiter à chacun d’entre vous, en mon nom et au 

nom du conseil municipal, un très joyeux Noël et de très belles fêtes 

de fin d’année. Qu'elles soient pour vous l’occasion de vous retrouver 

en famille et de partager ces moments toujours magiques que sont et 

que doivent demeurer Noël et le Nouvel An. 

Un grand merci à Philippe Subercazes, mon adjoint en charge des 

animations qui, une nouvelle fois s'est investi de tout son cœur dans 

la préparation de ces fêtes ; merci à tous nos services et plus 

particulièrement au service fêtes et manifestations et aux espaces 

verts, qui ont vraiment travaillé très dur ces dernières semaines pour 

donner à nos rues et à nos places un véritable air de fête. 

 

 

 

 
 


